



Berlín, Día Internacional de la Paz, 21 de septiembre de 2020 ¹

Primera parte

Puesta en la picota de Jeffrey Preston Bezos consejo ejecutivo ultra-rico, fundador y accionista mayoritario de la compañía de venta por correspondencia más grande del mundo AMA- ZON (EE.UU.)

El Consejo de Administración y la Junta Ejecutiva de la Fundación ethecon Ética y Economía po-nen en la picota a Jeffrey Preston Bezos, el director ejecutivo ultra rico, fundador de la empresa y accionista mayoritario, entre otros de la mayor empresa de venta por correspondencia del mundo AMAZON y de la empresa espacial BLUE ORIGIN de EE.UU., con el premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020, por pisoteando de manera escandalosa los principios éticos y morales fundamentales en el conflicto entre la ética y la economía, arruinando así el planeta azul y pon-iéndolo en peligro de degenerar en un planeta muerto e inhabitable. Promueve de manera alarman-te opresión, explotación, violaciones de los derechos humanos, destrucción de la naturaleza y miseria social.

Jeffrey Bezos actúa sin consideración, con astucia, marcado por motivos vulgares y con la única intención de obtener un beneficio personal. Por su poder e por sus intereses de lucro acepta sin vacilar víctimas humanas y la ruina de la tierra hacia un planeta muerto e inhabitable. Muestra lo que comúnmente se llama falta de escrúpulos y egoísmo.

Jeffrey Bezos es uno de los poderosos que se oponen a los intereses de la humanidad en un mundo cada vez más centrado en la ganancia como único criterio de cualquier decisión y desarrol-lo. Privilegiado en muchas cosas, integrado en las redes dominantes y apoyado por el capital grande. Siempre bien asegurado y protegido, autocrático y cada vez menos sometido a la ley o la jurisdicción. Pertenece a aquellos a los que la humanidad debe guerras y explotación y destrucción del medio ambiente.

Jeffrey Bezos es criticado y denunciado personalmente con el premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020. En nombre de todos aquellos que ponen en peligro el "planeta azul" o provocan su

¹ La Fundación ethecon ha elegido cuidadosamente el 21 de septiembre para anunciar a los ganadores* de los dos premios internacionales anuales ethecon: El 21 de septiembre es el Día Internacional de la Paz.



ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie
Fundación Ética & Economía Foundation Ethics & Economy

Premio Internacional ethecon Dead Planet 2020

Justificación

[versión en español](#) / [inglés](#) [alemán](#) [francés](#) [Italiano](#)

desaparición en un planeta muerto e inhabitable. ¡Que su denuncia sea una advertencia para el mismo y que sus acciones sean una disuasión para todos nosotros!

En consecuencia el premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020 también se considera como movilización para el compromiso por la paz, la justicia y la protección del medio ambiente, para la resistencia en contra de belicismo, explotación y destrucción del medio ambiente. Quiere sensibilizar al público, nombrar a los responsables, revelar las conexiones y apoyar la resistencia.

La puesta en la picota de Jeffrey Preston Bezos, el miembro ultra rico de la junta ejecutiva, fundador de la empresa y accionista mayoritario entre otros de la mayor empresa de venta por correspondencia del mundo AMAZON (EE.UU.) con el premio internacional ethecon Dead planet Award 2020 está en armonía con los objetivos de la Fundación ethecon Ética y Economía, es un complemento lógico al homenaje a la activista medioambiental y de derechos humanos Phyllis Omido de Kenya con el premio internacional ethecon Blue Planet Award 2020.



Segunda parte

Fundamentación de la puesta en la picota

El Consejo de Administración y la Junta Ejecutiva de la Fundación ethecon Ética y Economía se basan en su decisión de poner en la picota a Jeffrey Preston Bezos, el director ejecutivo ultra rico, fundador de la empresa y accionista mayoritario entre otros de la mayor empresa de venta por correspondencia del mundo AMAZON (EE.UU.) con el premio internacional Dead Planet Award 2020 sobre informes de prensa, sobre hechos conocidos por el público - algunos desde hace años -, sobre informaciones recogidas por periodistas del mundo entero, sobre documentos disponibles para el público, sobre investigaciones de organismos gubernamentales y de activistas de movimientos sociales en varios países, y por último, pero no menos importante, sobre los materiales publicados por la misma AMAZON.

En principio se supone que las razones de la decisión serían aún más coherentes y amplias si toda la información, incluida la información guardada bajo llave o hasta destruida tanto dentro como fuera de la empresa se hubiera puesto a disposición en su totalidad.

De la gran cantidad de hechos investigados durante el proceso de nominación para el premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020 para Jeffrey Preston Bezos, se mencionan los siguientes ejemplos:

Jeffrey Bezos es responsable cuando AMAZON destruye el sustento de millones de minoristas, cuando controla cada vez más el comercio al por menor, cuando empeora sistemáticamente las condiciones de trabajo en comercio y logística, cuando impide la organización sindical y evade impuestos.

Jeffrey Bezos, como precursor de la monopolización y de la destrucción de seguridades sociales y otras conquistas de los trabajadores, ayuda a los intereses de lucro de los mayores grupos financieros (BLACKROCK, VANGUARD y otros), de bancos y monopolios, que lo apoyan con créditos ilimitados, inversiones e incluso con la renuncia a las divisas de sus propias acciones de AMAZON.

Jeffrey Bezos gasta con AMAZONAS recursos a escala gigantesca mediante el transporte aéreo, intensivo en queroseno, con la destrucción de devoluciones no dañadas y con la habituación de los clientes a entregas a domicilio, socava las normas ambientales internacionales y sabotea todos los esfuerzos de reducir el consumo de energía y de gases invernaderos así que de evitar el incipiente colapso climático.

Jeffrey Bezos utiliza AMAZON para controlar a sus clientes, socios comerciales y empleados, y configura grandes partes de la Internet para sus intereses de lucro. En este proceso se violan derechos



personales, se espian industrias y se preparan para la toma de posesión, se manipula la opinión pública y se empuja a los sectores de los seguros y de la atención de la salud a una selección social darwiniana e inhumana de los datos de los clientes.

Con AMAZON Jeffrey Bezos empeora las ya inhumanas condiciones de trabajo en el Tercer Mundo, especialmente en la extracción de tierras raras y minerales como el litio, el coltán o el cobalto para la producción de robots, con almacenes automatizados o electrodomésticos con capacidad para Internet, pero también en el procesamiento y la eliminación de residuos eléctricos.

Con su compañía de viajes espaciales BLUE ORIGIN y el fastuoso turismo espacial para los ultra-ricos Jeffrey Bezos pone en peligro a la humanidad incluso más allá de las fronteras del Planeta Azul: Acumula de basura la órbita con miles de nuevos satélites para AMAZON y dedica su obscena fortuna privada como la persona más rica al rescate del capitalismo impulsado por las ganancias en el espacio.

Contra su propia convicción Jeffrey Preston Bezos se aferra a sus destructivos modelos de negocios y engaña al público global sobre la dimensión de la destrucción y de los peligros. Desbarata todos estos crímenes con una propaganda infundada, soborna a políticos y compra medios de comunicación quienes glosan su negocio con AMAZON y los demás empresas como ecológico, justo y sostenible.

Hay que mencionar también que el Consejo de Administración y la Junta Ejecutiva de ethecon se refieren explícitamente en su decisión de poner en la picota a Jeffrey Preston Bezos en la propuesta de una carta internacional "Los derechos humanos y las amenazas a la salud industrial", adoptada por el Tribunal Permanente de los Pueblos (TPP) en 1994, y a la Carta de Los Derechos Humanos Universales de las Naciones Unidas.

Conclusión

El Consejo de Administración y la Junta Ejecutiva declaran:

Los principales responsables de las decisiones y acciones del mayor grupo de pedidos por correspondencia electrónica, servicios en la nube y monitorización del mundo, AMAZON, así como entre otros la empresa espacial BLUE ORIGIN de EE.UU. son los ejecutivos y los accionistas* mayoritarios, sobre todo Jeffrey Preston Bezos, director ejecutivo, fundador de la empresa y accionista mayoritario.



Premio Internacional ethecon Dead Planet 2020

Justificación

[versión en español](#) / [inglés](#) [alemán](#) [francés](#) [Italiano](#)

Ellos son los dueños de una parte sustancial de la compañía. Ellos dirigen la empresa de forma decisiva. Ellos son responsables de la reducción mundial de derechos laborales, del control de los clientes, de socios comerciales, proveedores y empleados a gran escala, de los daños incalculables a la salud humana y de la destrucción masiva de la naturaleza y del clima de la tierra. Todo esto con consecuencias irreparables para la humanidad, el planeta azul e incluso el universo. Jeffrey Bezos representa una amenaza no sólo para los derechos humanos y el medio ambiente, sino también para la democracia, para la paz y para la humanidad en su conjunto. Actúa en beneficio de su poder personal y de su enriquecimiento. Pisotea la moral y la ética y acepta la ruina de la tierra hacia un planeta muerto e inhabitable.

ethecon ve las acciones de Jeffrey Preston Bezos y de otros gerentes y accionistas mayoritarios de AMAZON como una contribución impactante a la ruina y a la destrucción de nuestro planeta azul y del universo. Por este desprecio escandaloso y por la violación de la ética humana ethecon Fundación Ética & Economía pone en la picota a los responsables de AMAZON con el premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020.

Al mismo tiempo ethecon junto con los movimientos nacionales e internacionales críticos de la globalización trabaja activamente para garantizar que Jeffrey Bezos y todos los demás directivos responsables y los accionistas mayoritarios rindan cuentas y sean castigados por sus delitos contra la ética humana y por los daños ambientales, sanitarios, financieros, sociales y de otro tipo causados por AMAZON, tanto en calidad de representantes del Grupo como a título personal.

El premio internacional ethecon Dead Planet Award 2020 para Jeffrey Preston Bezos, ultrarico CEO, fundador y accionista mayoritario de entre otros de la mayor empresa de venta por correspondencia del mundo, AMAZON (EE.UU.) se entregará junto con el premio internacional ethecon Blue Planet Award 2020 a la activista medioambiental y de derechos humanos Phyllis Omidó en una ceremonia pública en Berlín el 21 de noviembre de 2020.



Tercera parte

El fondo

Los dos premios internacionales de ethecon

Nuestro Planeta Azul está en grave peligro. Esto ya no se puede negar por la política y la ciencia. Las guerras, la miseria social y la ruina ambiental son desenfrenadas. Los sistemas ecológicos están amenazados de colapso.

Sin embargo se niega la causa. El origen de estos desarrollos peligrosos para el hombre y para el medio ambiente se encuentran en el principio de la ganancia, el cual está inextricablemente ligado al sistema económico capitalista globalmente imperante, así que en la destrucción de los principios éticos fundamentales por la economía que va de la mano con esta desastrosa ley económica. La presión por la ganancia máxima inherente al derecho económico promueve sistemáticamente e inevitablemente la injusticia, la explotación y la ruina ecológica. Tanto más porque el principio de la ganancia se está convirtiendo cada vez más en el único criterio de la configuración de la sociedad y del medio ambiente.

ethecon se compromete a establecer principios éticos en la economía y en la sociedad, para pasar de un sistema de lucro a un sistema de solidaridad. Salvar el planeta sólo será posible con el derrocamiento del principio de la ganancia.

Ya en 2004, el año en que se fundó ethecon, nació la idea de otorgar un premio de la fundación para promover los esfuerzos de preservar y salvar los principios éticos fundamentales. Había y sigue habiendo muchos premios que honran los logros en los ámbitos más diversos de la sociedad, pero muy pocos premios que honran la resistencia al abuso y a la ruina de la ética y de la moral, dando lugar a la destrucción del medio ambiente, a la guerra y a la explotación.

Sin embargo ya el inicio del proceso de discusión sobre este premio demostró que no basta honrar los acciones en la lucha por la ética y por la moral, sino que es de igual importancia de denunciar los crímenes en contra de la ética y de la moral. La idea de dos premios ethecon vinculados nació: El premio ethecon positivo Blue Planet Award y el premio ethecon negativo Dead Planet Award. Forman una unidad, son las dos caras de la misma moneda. Juntos reflejan el estado de los principios éticos formando nuestro mundo. Y al mismo tiempo ilustran la visión de una ética y moral que hace posible un mundo sin explotación y sin opresión.

Por lo tanto los dos premios ethecon apartan la explotación, la guerra y la destrucción del medio ambiente y promueven los ideales de la paz, de la protección del medio ambiente y de la justicia. Llamamos a la



resistencia, al cambio y al compromiso en el espíritu de estos ideales; defienden un futuro que vale la pena de vivir en nuestro mundo. Mientras que uno de los premios, el premio internacional ethecon Blue Planet Award, honra el compromiso con la preservación o el rescate del planeta azul y llama la atención sobre las posibilidades urgentes de acción, el otro, el premio internacional ethecon Dead Planet Award, denuncia la violación de nuestra tierra y el peligro de un planeta muerto e inhabitable y estigmatiza la indiferencia y la ignorancia.

Juntos los dos premios internacionales ethecon muestran: Hay esperanza. La fuerza está dentro de nosotros, en todos y cada uno de nosotros.

Por principio únicamente personas solas y no una institución reciben los dos premios. Esto es para contrarrestar la creciente y bien calculada anonimización de las decisiones. Especialmente en el caso de los acontecimientos negativos los responsables están muy contentos de esconderse detrás de las fachadas de sus instituciones y de señalar las supuestas limitaciones a las que se supone que se deben las decisiones. Sin embargo tanto en lo positivo como en lo negativo siempre es lo mismo: siempre son personas las que toman las decisiones y asumen la responsabilidad.

En el año 2006 se otorgaron por primera vez los dos premios internacionales ethecon. Desde entonces los premios se han generalmente presentado cada año. Mientras que las élites que determinan la economía mundial se reúnen en enero de cada año en Davos (Suiza) para el Foro Económico, ethecon convoca a presentar candidaturas para los dos premios ethecon en una convocatoria de candidaturas distribuida internacionalmente. En un minucioso proceso de selección los ganadores están elegidos por la Fundación antes de agosto de cada año y anunciados al público el Día de la Paz, el 21 de septiembre.

La entrega de los dos premios tiene lugar cada año en noviembre en una gran ceremonia pública en Berlín. Sólo se invita a asistir a los ganadores de los premios positivos, mientras que los ganadores de los premios negativos están informados de su premio en una "Carta Abierta" publicada en la fecha de la ceremonia de la entrega. Mientras que los ganadores del premio internacional ethecon Blue Planet Award reciben sus trofeos de honor en persona durante la ceremonia, los ganadores del premio internacional ethecon Dead Planet Award reciben sus trofeos en los meses siguientes a la ceremonia de la entrega en un contexto de actividades públicas.

En las actividades de la entrega de premios participan el mayor número posible de activistas de la sociedad civil del mundo entero. Con buen motivo no los de círculos e instituciones gobernantes, sino



de los movimientos por la paz, por la ecología y por la justicia. Así se subraya y se hace visible el vínculo inseparable entre los dos premios y estos movimientos y la importancia de los premios para el compromiso con estos objetivos.

Los trofeos de los premios positivos siempre son diseñados por artistas*. Aunque el arte y la cultura también están cada vez más sujetos a los dictados de la ganancia, el diseño artístico de los trofeos de ethecon Blue Planet Award abre la posibilidad de situar el arte en la resistencia a la explotación, a la destrucción del medio ambiente y a la guerra o en el compromiso con la paz, la ecología y la justicia.

Cuando nacieron los dos premios internacionales ethecon en 2005 el mundialmente famoso Otto Piene se mostró espontáneamente dispuesto a crear los trofeos del premio anual para el respectivo premio internacional ethecon Blue Planet Award en una escultura de madera y de vidrio, cada escultura única y valiosa.

Después de que Piene creará por última vez el trofeo del premio en 2009 - ahora con 82 años - Katharina Mayer, la gran artista fotográfica y estudiante de Becher (nacida en 1958), creó los trofeos de 2010 a 2018 y les dio un nuevo carácter único.

En 2019, ethecon tomó un camino completamente nuevo con el diseño de un mural como parte del trofeo del premio Blue Planet Award 2019. Con el apoyo del artista de Düsseldorf Klaus Klinger y el colectivo de arte callejero "Farbfieber" presentabamos la ganadora del premio internacional ethecon 2019, la obra de su vida y el Premio Honorífico Internacional ethecon al espacio público de manera especial con un diseño mural en la calle Toulouser Allee a Düsseldorf. El trofeo en sí mismo mostraba una impresión artística del "Planeta Azul" de Otto Piene y una foto del mural firmado por Klaus Klinger.

Sin embargo el respectivo trofeo del premio internacional ethecon Black Planet Award se crea de forma completamente diferente. Se trata de un globo terráqueo de producción industrial hecho de plástico en condiciones de explotación y hostiles para el medio ambiente y posteriormente enajenado. La enajenación de este objeto deliberadamente no se lleva a cabo por el artista* que crea el premio positivo, sino por un joven anónimo elegido para este fin. De esta manera se evita que el trofeo difamatorio del premio internacional ethecon Dead Planet Award sea una obra de arte de calidad. Está garantizado que no se crea ningún nuevo objeto de valor en nuestro mundo orientado a la usabilidad. Especialmente para alguien que no se ha ganado - literalmente - este aprecio. Al mismo tiempo como representante de su generación el joven muestra simbólicamente el futuro en peligro del planeta azul y de todos aquellos que están amenazados con un planeta muerto e inhabitable. Es la juventud cuyo futuro se está destruyendo por la ruina ecológica, social y bélica del mundo.



ethecon Stiftung Ethik & Ökonomie
Fundación Ética & Economía Foundation Ethics & Economy

Premio Internacional ethecon Dead Planet 2020

Justificación

[versión en español](#) / [inglés](#) [alemán](#) [francés](#) [Italiano](#)

Es significativo que los injuriados con el premio internacional ethecon Dead Planet Award generalmente ignoran el trofeo que se les ha otorgado. Hasta el día de hoy ninguna de las personas injuriadas ha aceptado personalmente el premio negativo o ha enfrentado públicamente las críticas. En el mejor de los casos el trofeo se ha podido entregar a un representante, por ejemplo a un miembro de una oficina de prensa. En la mayoría de los casos ethecon asistió a la destrucción del trofeo de injuria por parte del personal de seguridad.

Más información

Niklas Hoves

Fon +49 - (0)211 - 22 95 09 21

Mobile +49 - (0)157 - 58 05 09 05

Correo electrónico: info@ethecon.org

ethecon

Fundación Ética & Economía

Schweidnitzer Str. 41

D-40231 Düsseldorf

Alemania

Fon +49 - (0)211 - 22 95 09 21

Fax +49 - (0)211 - 26 11 220

Correo electrónico: info@ethecon.org

Internet: www.ethecon.org

Sólamente mediante el desarrollo y la aplicación de modelos económicos y sociales ambientalmente racionales y humanos será posible evitar las inminentes catástrofes ecológicas y sociales. ethecon – Fundación Ética & Economía trabaja con una visión y perspectiva mucho más allá del cambio generacional.

Donaciones via

PayPal

www.ethecon.org

International Bank Account

EthikBank

BIC GENO DEF1 ETK

IBAN DE 58 830 944 95 000 30 45 536